

# Protokoll der 3. Sitzung des 1. StuPa am 15.10.2013

**Sitzungsort:**

O27/123  
Universität Ulm

**Beginn:**

18:11 Uhr

**Ende:**

20:45 Uhr

**Die Redeleitung übernahm:**

Frederik Bonz

**Protokollant:**

nicht bekannt!

**Status:**

genehmigt auf der 22. Sitzung des StuPa (23.07.2014) ✓

**• Anwesend:****• StuPa:**

Frederik Bonz  
Julian Haas  
Alexander Junker  
Felix Kielgast  
Stefan Kaufmann  
Sarah Mackert  
Nelly Rüttiger  
Benjamin Weber  
Frank Zobel  
Jakob Rietzel  
André Ruland (Senator)  
Nikola Mattschas (Senatorin)

**• FSR:**

Stefanie Nigel  
Nadine Bauer  
Anika Wahl

Marc Schmid  
Ragna Fischer  
Matthias Pröpster

- **Entschuldigt:**

Keine

- **Gäste:**

Cemalettin Öztürk  
Felix Stürner  
Matthias Burger  
Sandro Eiler  
Verena Kiesler  
Johanna Casper  
Tobias Scheinert  
Elena Grossi  
Alexandra Querner  
Tilman Alemán  
Sven Fauth  
Undine Birke

Abstimmungsergebnisse sind in der Form (Ja-Stimmen:Nein-Stimmen:Enthaltungen) angegeben.

## 1. Formales und Einleitendes

### a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Frederik Bonz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

### b. Feststellung der Tagesordnung

- **vorläufige Tagesordnung:**
- Formales und Einleitendes
  - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - b. Feststellung der Tagesordnung
- Bericht aus dem FSR
- Berichte aus Gremien
  - a. Senat
- Berichte aus den StuPa-Ausschüssen
  - a. Ausschuss zur Findung der StEx
  - b. Finanzausschuss
  - c. Ausschuss für Rechtliches
  - d. Ausschuss für Infrastruktur
  - e. Ausschuss für Satzungen und Ordnungen
  - f. Ausschuss Wahlen 2014
- StuPa - Geschäftliches

- Einbindung des Mobilitätsreferats
  - a. Einladung
  - b. Moderation
  - c. Protokoll
  - d. Sprecher
- Sonstiges
  - a. Sitzungsturnus
  - b. Bericht: Erstsemester-Begrüßung vom 14.10.
  - c. Bericht: Uniform vom 14.10.
  - d. Muisches Zentrum und Hochschulsport
  
- **geänderte Tagesordnung**
- Formales und Einleitendes
  - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - b. Feststellung der Tagesordnung
- Bericht aus dem FSR
- Auflösung der Hochschulgruppe MHU
- Berichte aus Gremien
  - a. Senat
- Treffen mit Fr. Wesner und Fr. Krolopp & Vorbereitung
- Berichte aus den StuPa-Ausschüssen
  - a. Ausschuss zur Findung der StEx
  - b. Finanzausschuss
  - c. Ausschuss für Rechtliches
  - d. Ausschuss für Infrastruktur
  - e. Ausschuss für Satzungen und Ordnungen
  - f. Ausschuss Wahlen 2014
- Mobilitätsprobleme bei Uni-Veranstaltungen
- StuPa - Geschäftliches
  - a. Einladung
  - b. Moderation
  - c. Protokoll
  - d. Sprecher
- Sonstiges
  - a. Sitzungsturnus
  - b. Bericht: Erstsemester-Begrüßung vom 14.10.
  - c. Bericht: Uniform vom 14.10.
  - d. Muisches Zentrum und Hochschulsport
  - e. Hochschulgruppen
- Berichte, Mitteilungen und Anfragen
  - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - b. Reisekostenerstattung
  - c. Cafe Einstein

Über die Tagesordnung wird abgestimmt und sie wird angenommen.

## 2. Bericht aus dem FSR

Bisher fand noch keine Sitzung des FSR statt. Nächsten Dienstag.

## 3. Auflösung der Hochschulgruppe MHU

CemalettinÖztürk: Muslimische Hochschulgruppe will sich auflösen

Hat viel erreicht: Gebetsraum für Muslime, Halal-Essen in der Mensa, gemeinsames Fastenbrechen

Transparenz der Gruppe leidet, da die Mitgliederanzahl stark stieg

Geld verschwand aus der Kasse

Situation ist so nicht mehr tragbar

Will die Hochschulgruppe auf eigene Initiative hin auflösen

StefanKaufmann: Seid ihr ein eingetragener Verein?

CemalettinÖztürk: Nein, nur anerkannte Hochschulgruppe

SarahMackert: Frage nach weiteren Vorfällen

CemalettinÖztürk: Unbekannte gesellen sich zu den Veranstaltungen ohne, dass sie jemand kennt.

StefanKaufmann: Verfahrensproblem - Bisher kann das StuPa nicht über eine Auflösung entscheiden, da bisher noch keine Hochschulgruppe existiert

CemalettinÖztürk: Finanzen der Hochschulgruppe MHU sollen laut eigener Satzung bei einer Auflösung gemeinnützig gespendet werden.

Wie werden die Mitglieder davon erfahren, dass es die Hochschulgruppe in Zukunft nicht mehr gibt?

CemalettinÖztürk: Es wird eine Versammlung geben

Frage aus dem Plenum: Wissen die anderen Vorstände, dass aufgelöst wird?

CemalettinÖztürk: 3 von 5 Vorständen sind darüber informiert.

Vorschlag: Der AStA-Vorstand soll bei der offiziell hinterlegten Kontakt-E-Mailadresse auf die auf der Sitzung vorgebrachten Einwände hinweisen und mit Fristsetzung eine Stellungnahme fordern, da im Zweifel sonst der HSG-Status aberkannt werde.

## 4. Berichte aus Gremien

### a. Senat

#### Senatssitzung am 10.10.2013

- TOP 1: Feststellung der Tagesordnung
  
- TOP 2: Protokollgenehmigung  
Protokoll Nr. 06/2013 der Sitzung des Senats vom 18.07.2013\*  
Anmerkung\*: Die Genehmigung dieses Protokolls erfolgte im schriftlichen

Verfahren, vgl. E-Mail der Gremiengeschäftsstelle vom 01.10.2013

- TOP 3: Personalangelegenheiten
    - TOP 3a: W3-Professur für Humangenetik in der Medizinischen Fakultät der Universität Ulm  
Stellungnahme gem. § 19 Abs. 2 Satz 2 Nr. 7 LHG  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
    - TOP 3b: W1-(Junior-)Professur für Virologie in der Medizinischen Fakultät der Universität Ulm  
Berufungsliste  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
    - TOP 3c: Antrag der Medizinischen Fakultät auf Verleihung der Bezeichnung „außerplanmäßige Professorin“ gem. § 39 Abs. 4 LHG an Frau PD Dr. med. Birgit Abler, Oberärztin der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie III der Universität Ulm  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
  - TOP 3d: Antrag der Medizinischen Fakultät auf Verleihung der Bezeichnung „außerplanmäßiger Professor“ gem. § 39 Abs. 4 LHG an Herrn PD Dr. med. Peter Bernhardt, Oberarzt, Klinik für Innere Medizin II der Universität Ulm  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
  
  - TOP 4: Strukturangelegenheiten
  
  - TOP 5: Ordnungen, Satzungen, Vereinbarungen
    - TOP 5a: Satzung der Universität Ulm über die Erhebung von Studiengebühren im weiterbildenden englischsprachigen Masteronlinestudiengang „Advanced Oncology“  
Beschlussfassung gem. § 19 Abs. 1 Satz 2 Ziffer 10 LHG  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
  
  - TOP 6: Wahlen, Kommissionen, Delegationen
    - TOP 6a: Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis  
Bestellung von zwei Ombudspersonen sowie deren Stellvertreter  
Vermerk: wird nicht finanziell entschädigt und ist sehr zeitaufwändig Ehret mit 0 Gegenstimmen angenommen
    - TOP 6b: Senatsausschuss Lehre  
Bestellung von sechs studentischen Mitgliedern  
Bestellung von sechs stellvertretenden studentischen Mitgliedern  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
- Vertreter:**
- Florian Gross - Medizin
  - Frank Schregelmann - ET
  - Nadine Bauer - Wiwi
  - David Krüger - Lehramt

Mai Ma - Biologie  
Janina Lehmann - Psychologie  
Florian Daikeler - Mathe  
Julian Kuscholke - Chemie  
FIN (Fachschaft für Informatik)  
Physik (Felix Glöckler)  
Molekulare Medizin  
Zahnmedizin

- TOP 6c: Hochschulsportausschuss

Bestellung von:

zwei Mitgliedern aus der Gruppe der Professoren  
einem Mitglied des wissenschaftlichen Dienstes  
einem Mitglied aus der Gruppe der sonstigen Mitarbeiter  
vier Studierenden  
mit 0 Gegenstimmen angenommen

**Folgende Mitglieder sind gewählt:**

Andreas Blezu  
Vladimir Müller  
Robin Hagenlocher  
Ahmad Belal Huzurudin

- TOP 6d: Beirat Zentrum für Lehrerbildung

Benennung der drei Lehramtsstudierenden  
mit 0 Gegenstimmen angenommen

Gewählte:

Annika Schrumpf  
Fabian Fischer  
Johannes Rüb

- TOP 6e: Prüfungsausschuss Lehramt

Benennung von zwei studentischen Mitgliedern (beratende Stimme)  
mit 0 Gegenstimmen angenommen

folgende Vertreter gewählt:

Johannes Rüb  
Frederike Prehn

- TOP 6f: Kommission für die Vergabe von Deutschlandstipendien

Benennung von zwei Studierendenvertretern  
Benennung von privaten Mittelgebern mit beratender Stimme  
mit 0 Gegenstimmen angenommen

folgende Vertreter gewählt:

Maria Nothing  
Benjamin Weber

- TOP 6g: Vergabekommission nach § 3 der Richtlinie der Universität Ulm für die Vergabe von Promotionsstipendien

Nachbenennung eines stellvertretenden Mitglieds aus der Gruppe des akademischen Dienstes

mit 0 Gegenstimmen angenommen

- TOP 6h: Department für Philosophie, Sprachen, Geisteswissenschaften und Allgemeine Weiterbildung

Wahl des wissenschaftlichen Beirats (auf Vorschlag der jeweiligen Abteilungen)  
mit 0 Gegenstimmen angenommen

- TOP 7: Forschung, Lehre, Studium
  - TOP 7a: Einrichtung des Masterstudiengangs Computational Science and Engineering

Beschlussfassung gem. § 19 Abs. 1 Satz 2 Ziffer 7 LHG

Kanzler: Wie wird der Studiengang finanziert? Warum werden dafür keine zusätzlichen Mittel beantragt? Nimmt der Studiengang anderen Studiengängen Ressourcen weg?

Rautenbach: gibt bereits Finanzierung von vor 2 Jahren. Benutzt nur Ressourcen, die schon zur Verfügung stehen.

16 dafür, 1 Enthaltung (Kanzler)

- TOP 8: Berichte, Mitteilungen, Anfragen
  
- TOP 9: Verschiedenes

Nächste Senatssitzungen:

07. November 2013

05. Dezember 2013

16. Januar 2014

20. Februar 2014

## 5. Treffen mit Fr. Wesner und Fr. Krolopp (Justiziarin)

AlexanderJunker: Fr. Wesner wollte Informationen zur Verfassten Studierendenschaft.

Gespräch mit StefanKaufmann über Ausschüsse und Ordnungen

Gespräch: Mo 21.10., 14 Uhr Besprechungssaal 2. Stock in der Helmholtzstraße

SimonLücke schlug Vortreffen vor: Do. 17.10., 18 Uhr Fachschaft West.

Antrag RagnaFischer: Treffen sollen im Wiki in einen Kalender eingetragen werden, damit keine Termine untergehen.

StefanKaufmann: Der StuVe-Verteiler soll genutzt werden, damit alle die wichtigen Informationen erhalten.

## 6. Berichte aus den StuPa-Ausschüssen

### a. Ausschuss zur Findung der StEx

Bericht StefanKaufmann: Erstes Treffen wurde ins EduPad vertagt. Deadline: 16.10.2013

Entwurf wurde an den E-Mail-Verteiler geschickt.

Frage: Bis wann soll die Bewerbungsfrist gehen?

Anfang November soll ein Vortreffen für StEx-Bewerber stattfinden.

Interessenten sollen sich zuerst intern auf spezielle Posten einigen.

Optimalerweise hätten/haben die Listen Bewerber stellen sollen.

## **b. Finanzausschuss**

Verantwortlicher ist FrederikBonz

Hauptamtlicher Financer bräuchte einen eigenen Raum

Klärung der tatsächlichen Rechtsform

Information soll über die StuVe-Liste gesammelt werden.


## **c. Ausschuss für Rechtliches**

Verantwortlicher ist JulianHaas

Weitere StuPa-Mitglieder wurden noch nicht kontaktiert

Ausschuss wurde noch nicht gegründet

Diverse Universitäten wurden von JulianHaas kontaktiert. Informationen für eine Geschäftsordnung beim lokalen Gewerkschaftsbüro oder bei CasparHeybl, Beauftragter des fzs in Baden-Württemberg, (✉ [caspar.heybl@fzs.de](mailto:caspar.heybl@fzs.de)). Alternativ kann die Einstellung von Referatsträgern auch über die Universität erfolgen (vgl. Uni Freiburg). Es wird auch landesweite Regelung angestrebt. Nähere Informationen außerdem beim fzs Workshop.

Möglichst viele Interessenten sollen auf fzs Workshop von 01.11.2013 bis 03.11.2013 aufmerksam gemacht werden  Info

Dazu soll ein Treffen organisiert werden

Eine Eigenbeteiligung an den Reisekosten muss noch beschlossen werden, da Finanzmittel frei wurden

Einstellungen sollten mit der Personalabteilung der Uni abgeklärt werden.

## **d. Ausschuss für Infrastruktur**

BenjaminWeber und JakobRietzel sind die Verantwortlichen

Erstes Treffen wird bald organisiert.

Aus Westfachschaft soll ein Mitglied gefunden werden

## **e. Ausschuss für Satzungen und Ordnungen**

AlexanderJunker ist Verantwortlicher. Er hat sich mit NellyRüttiger und StefanKaufmann kurzgeschlossen.



Zunächst musste noch geklärt werden, womit sich der Ausschuss überhaupt beschäftigen soll.

AlexanderJunker hat bereits ein Treffen mit Fr. Wesner organisiert

## f. Ausschuss Wahlen 2014

FelixKielgast ist Verantwortlicher

Der Ausschuss wurde bisher nicht gegründet.

- **Beschluss:** Die Ausschüsse sollen bei jeder StuPa-Sitzung angesprochen werden
- **Beschluss:** Jeder Studierende der sich für einen Ausschuss interessiert, darf und soll an den Ausschüssen teilnehmen.

*Pause von 19:25 bis 19:40 Uhr*

## 7. Mobilitätsprobleme bei Univeranstaltungen

StefanKaufmann berichtet als Mobilitätsreferent von seinem derzeitigen Problem

*Problemstellung:* bei FUEESE: Forderungen/Anträge an SWU, die entgegen bekanntem Vorgehen liefen. Mobilitätsreferat wusste von all dem nichts, muss nun der SWU Rede und Antwort stellen.

Dieses Verhalten schwächt unsere Stellungen bei künftigen Verhandlungen FUEESE hat die SWU Verkehr „informiert“, dass zur Party mit erhöhtem Fahrgastaufkommen zu rechnen ist, StuVe ist seit mindestens 2011 bekannt, dass Unifeste selbst dafür zu sorgen haben, dass sich ihre Besucher bei der Anreise möglichst gleichmäßig auf die Busse verteilen

Der Mobilitätsreferent möchte sein Referat daher zu einer zuverlässigen, zentralen Schnittstelle der Uni ausbauen, solche Aktionen künftig unterbinden (können) und dafür sorgen, dass Veranstaltungen im StuVe-Kontext, die bis heute über keine zentrale Wissensdatenbank verfügen, über solche Problemstellungen informiert werden.

Die SWU sind generell nicht zu informieren. Ab dem Zeitpunkt, wo mit erhöhtem Bedarf an Bussen zu rechnen ist, muss durch den Veranstalter diesem Bedarf mit erhöhtem Angebot entgegen zu kommen sein (sprich: *wenn mit so viel Aufwand zu rechnen ist, müssen auch Zusatzbusse organisiert werden!*)

TobiasScheinert: Wenn wir die SWU informieren, ohne Zusatzbusse zu bezahlen, kann die SWU zusätzliche Busse stellen und uns unangemeldet die Rechnung schicken, oder aber die Mitnahme unserer Gäste verweigern.

Ein negatives Bild der Studierenden kann zu Schwierigkeiten bei den Semesterticketverhandlungen mit den SWU führen und schnell teuer werden.

**Antrag:** Das StuPa beschließt, dass bei Fragen zu studentischer Mobilität zuerst das

Mobilitätsreferat zu befragen ist. Dies betrifft auch die OrganisatorInnen von Veranstaltungen, die im Auftrag oder durch Überlassung der StuVe stattfinden. Die Kommunikation mit der SWU Verkehr hat - wann immer möglich - nur über das Mobilitätsreferat, zumindest aber mit dessen Kenntnis zu erfolgen.

**Ergebnis:** (11:0:1)

Damit ist der Antrag angenommen.

## 8. StuPa - Geschäftliches

### a. Einladung

StefanKaufmann erstellt ein Foodle. Zeitraum vom 28.10. bis 01.11

Moderatoren müssen auch Zeit haben(!)

FrankPeters

### b. Moderation

BenjaminWeber

### c. Protokoll

StefanKaufmann

### d. Sprecher

JakobRietzel

Ohne Gegenstimmen angenommen.

## 9. Sonstiges

### a. Sitzungsturnus


FrederikBonz schlägt zwei wöchigen Turnus vor.

Für einen festen Sitzungstermin sollen mehr Mitgleider anwesend sein.

Der FSR soll sich für einen festen Wunschtermin des StuPa entscheiden, welcher bis nächsten Dienstag stehen muss.

### b. Bericht: Erstsemester-Begrüßung vom 14.10.

Ein Bericht ist auf der Universitätshomepage zu finden

 <http://www.uni-ulm.de/home/news-details/article/rekord-zum-neuen-wintersemesterbruni-verfehlt-nur-knapp-10-000er-marke.html>

### c. Bericht: Uniform vom 14.10.

AndreasFischer will so bald wie möglich einen Bericht einbringen. Auf der nächsten Sitzung ist der Bericht hoffentlich fertig.

FelixKielgast will sich bei der Verwaltung beschweren, da die Verwaltung den Aufbau bis 11 Uhr verhindern wollte.

Das Problem ging von einer Einzelperson aus.

### d. Musisches Zentrum und Hochschulsport

MUZ und Hochschulsport werden laut Gesetz der Verfassten Studierendenschaft zugeordnet.

Die Universität will die Verwaltung und die Kosten in nächster Zeit daher an uns abgeben

**Vertagt**

### e. Hochschulgruppen

HSGs sind momentan noch über StuVe und AStA anerkannt. Mit vollständiger Konstituierung muss sich die neue StuVe überlegen, ob sie die alten HSGs übernehmen möchte, oder durch ein allgemeines Tabula Rasa alle HSGs neu anzuerkennen sind.

## 10. Berichte, Mitteilungen und Anfragen

### a. Treffen mit dem Kanzler

Zusammenfassung wird dem Protokoll  angehängt

Idee: Kanzler kann darüber entscheiden, dass mit den Beiträgen laufende Kosten gedeckt werden

Einwurf: Über Finanzen kann nur mit einem Finanz-StExler entschieden werden

Lösungsvorschlag: Bis Dezember kann Kanzler Kaufmann noch zahlen

Homepage muss zusammen mit der Infrastruktur angepasst werden

### b. Reisekostenerstattung

Reise nach Stuttgart ins Verkehrsministerium, um über das landesweite Semesterticket zu beraten. Ein Baden-Württemberg-Ticket kostet 22 €.

### c. Cafe Einstein

Die Planung läuft

Anschlüsse für Wasser und Strom sind vorhanden

Bauliche Maßnahmen zahlt das Bauamt (neuer Fußboden, Streichen, neue Decke)

Aus vorhandenen Geldern werden Spülmaschine, Dunstabzug, Herd, Backofen,... bestellt.

Aus der bisherigen Inneneinrichtung wird ein Schreibtisch weiterverwendet.

Ein Bücherregal mit Tisch und Stühlen ist in Planung  
Ein separater Raum im Raum ist nicht geplant.  
Ein Zugang zum Raum ist über einen SIPORT geplant.  
Aus Brandschutzgründen ist kein Sofa vorgesehen. Somit wird auch eine Büroatmosphäre geschaffen.  
Ein Beamer könnte auch noch angeschafft werden  
Über den tatsächlichen Zweck des Raumes muss noch diskutiert werden.  
Mufu ist nicht mehr nutzbar

Frederik Bonz schließt die Sitzung um 20:45 Uhr.

## Protokoll der 3. Sitzung des 1. StuPa am 15.10.2013

**Beginn:** 18:11 Uhr

Frederik Bonz begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
Er zeigt sich erfreut über das rege Interesse und weist auf Sitzungsverpflegung und die zugehörige Spendenkasse hin.

- **Anwesend:**

- StuPa:

- Frederik Bonz
- Julian Haas
- Alexander Junker
- Felix Kielgast
- Stefan Kaufmann
- Sarah Mackert
- Nelly Rüttiger
- Benjamin Weber
- Frank Zobel
- Jakob Rietzel
- André Ruland (Senator)
- Nikola Mattschas (Senatorin)

- FSR

- Stefanie Nigel
- Nadine Bauer
- Anika Wahl
- Marc Schmid
- Ragna Fischer
- Matthias Pröpster

- **Entschuldigt:**
  - Keine
- **Gäste:**
  - Cemalettin Öztürk
  - Felix Stürmer
  - Matthias Burger
  - Sandro Eiler
  - Verena Kiesler
  - Johanna Casper
  - Tobias Scheinert
  - Elena Grossi
  - Alexandra Querner
  - Tilman Alemán
  - Sven Fanth
  - Undine Birke

Abstimmungsergebnisse sind in der Form (Ja-Stimmen:Nein-Stimmen:Enthaltungen) angegeben.

## Tagesordnung

- **vorläufige Tagesordnung:**
- Formales und Einleitendes
  - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
  - b. Feststellung der Tagesordnung
- Bericht aus dem FSR
- Berichte aus Gremien
  - a. Senat
- Berichte aus den StuPa-Ausschüssen
  - a. Ausschuss zur Findung der StEx
  - b. Finanzausschuss
  - c. Ausschuss für Rechtliches
  - d. Ausschuss für Infrastruktur
  - e. Ausschuss für Satzungen und Ordnungen
  - f. Ausschuss Wahlen 2014
- StuPa - Geschäftliches
- Einbindung des Mobilitätsreferats
  - a. Einladung
  - b. Moderation
  - c. Protokoll
  - d. Sprecher
- Sonstiges
  - a. Sitzungsturnus
  - b. Bericht: Erstsemester-Begrüßung vom 14.10.
  - c. Bericht: Uniforum vom 14.10.
  - d. Muisches Zentrum und Hochschulsport

- **geänderte Tagesordnung**
  - Formales und Einleitendes
    - a. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
    - b. Feststellung der Tagesordnung
  - Bericht aus dem FSR
  - Auflösung der Hochschulgruppe MHU
  - Berichte aus Gremien
    - a. Senat
  - Treffen mit Fr. Wesner und Fr. Krolopp & Vorbereitung
  - Berichte aus den StuPa-Ausschüssen
    - a. Ausschuss zur Findung der StEx
    - b. Finanzausschuss
    - c. Ausschuss für Rechtliches
    - d. Ausschuss für Infrastruktur
    - e. Ausschuss für Satzungen und Ordnungen
    - f. Ausschuss Wahlen 2014
  - Mobilitätsprobleme bei Uni-Veranstaltungen
  - StuPa - Geschäftliches
  - Einbindung des Mobilitätsreferats
    - a. Einladung
    - b. Moderation
    - c. Protokoll
    - d. Sprecher
  - Sonstiges
    - a. Sitzungsturnus
    - b. Bericht: Erstsemester-Begrüßung vom 14.10.
    - c. Bericht: Uniform vom 14.10.
    - d. Muisches Zentrum und Hochschulsport
  - Berichte, Mitteilungen, Anfragen
    - Cafe Einstein
    - Zeugs von Nadine
- Die Tagesordnung ist nach der Ebeling-Methode (kein Widerspruch) angenommen.

## Bericht aus dem FSR

Bisher fand noch keine Sitzung des FSR statt. Nächsten Dienstag.

## Auflösung der Hochschulgruppe MHU

Cemalettin Öztürk: Muslimische Hochschulgruppe will sich auflösen  
 Hat viel erreicht: Gebetsraum für Muslime, Halal-Essen in der Mensa,  
 gemeinsames Fastenbrechen  
 Transparenz der Gruppe leidet, da die Mitgliederanzahl stark stieg  
 Geld verschwand aus der Kasse  
 Situation ist so nicht mehr tragbar

Will die Hochschulgruppe auf eigene Initiative hin auflösen

Stefan Kaufmann: Seid ihr ein eingetragener Verein?

Cemalettin: Nein, nur anerkannte Hochschulgruppe

Sarah Mackert: Frage nach weiteren Vorfällen

Cemalettin: Unbekannte gesellen sich zu den Veranstaltungen ohne, dass sie jemand kennt.

Stefan Kaufmann: Verfahrensproblem - Bisher kann das StuPa nicht über eine Auflösung entscheiden, da bisher noch keine Hochschulgruppe existiert

Das StuPa ist Organ der VS. In der VS *gibt* es noch gar keine Hochschulgruppen, der bisherige HSG-Status kommt aus dem StuVe-/AStA-Modell.

Cemalettin: Finanzen der Hochschulgruppe MHU sollen laut eigener Satzung bei einer Auflösung gemeinnützig gespendet werden.

Wie werden die Mitglieder davon erfahren, dass es die Hochschulgruppe in Zukunft nicht mehr gibt?

Cemalettin: Es wird eine Versammlung geben

Frage aus dem Plenum: Wissen die anderen Vorstände, dass aufgelöst wird?

Cemalettin: 3 von 5 Vorständen sind darüber informiert.

Stefan Kaufmann: Auflösung muss geregelt verlaufen. Asta Vorstand befasst sich mit der Thematik und meldet sich über die E-Mail-Liste der Hochschulgruppe

Vorschlag: Der AStA-Vorstand soll bei der offiziell hinterlegten Kontakt-

E-Mailadresse auf die, auf der Sitzung vorgebrachten Einwände, hinweisen und mit Fristsetzung eine Stellungnahme fordern, da im Zweifel sonst der HSG-Status aberkannt werde.

## Berichte aus Gremien

### Senat

#### Senatssitzung am 10.10.2013

- TOP 1: Feststellung der Tagesordnung
  
- TOP 2: Protokollgenehmigung  
 Protokoll Nr. 06/2013 der Sitzung des Senats vom 18.07.2013\*  
 Anmerkung\*: Die Genehmigung dieses Protokolls erfolgte im schriftlichen Verfahren, vgl. E-Mail der Gremiengeschäftsstelle vom 01.10.2013
  
- TOP 3: Personalangelegenheiten
  - TOP 3a: W3-Professur für Humangenetik in der Medizinischen Fakultät der Universität Ulm  
 Stellungnahme gem. § 19 Abs. 2 Satz 2 Nr. 7 LHG  
 mit 0 Gegenstimmen angenommen
  - TOP 3b: W1-(Junior-)Professur für Virologie in der Medizinischen Fakultät der Universität Ulm  
 Berufungsliste  
 mit 0 Gegenstimmen angenommen

- TOP 3c: Antrag der Medizinischen Fakultät auf Verleihung der Bezeichnung „außerplanmäßige Professorin“ gem. § 39 Abs. 4 LHG an Frau PD Dr. med. Birgit Abler, Oberärztin der Klinik für Psychiatrie und Psychotherapie III der Universität Ulm  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
- TOP 3d: Antrag der Medizinischen Fakultät auf Verleihung der Bezeichnung „außerplanmäßiger Professor“ gem. § 39 Abs. 4 LHG an Herrn PD Dr. med. Peter Bernhardt, Oberarzt, Klinik für Innere Medizin II der Universität Ulm  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
  
- TOP 4: Strukturangelegenheiten
  
- TOP 5: Ordnungen, Satzungen, Vereinbarungen
  - TOP 5a: Satzung der Universität Ulm über die Erhebung von Studiengebühren im weiterbildenden englischsprachigen Masteronlinestudiengang „Advanced Oncology“  
Beschlussfassung gem. § 19 Abs. 1 Satz 2 Ziffer 10 LHG  
mit 0 Gegenstimmen angenommen
  
- TOP 6: Wahlen, Kommissionen, Delegationen
  - TOP 6a: Sicherung guter wissenschaftlicher Praxis  
Bestellung von zwei Ombudspersonen sowie deren Stellvertreter  
Vermerk: wird nicht finanziell entschädigt und ist sehr zeitaufwändig Ehret mit 0 Gegenstimmen angenommen
  - TOP 6b: Senatsausschuss Lehre  
Bestellung von sechs studentischen Mitgliedern  
Bestellung von sechs stellvertretenden studentischen Mitgliedern  
mit 0 Gegenstimmen angenommen

**Vertreter:**

  - Florian Gross - Medizin
  - Frank Schregelmann - ET
  - Nadine Bauer - Wiwi
  - David Krüger - Lehramt
  - Mai Ma - Biologie
  - Janina Lehmann - Psychologie
  - Florian Daikeler - Mathe
  - Julian Kuscholke - Chemie
  - FIN (Fachschaft für Informatik)
  - Physik (Felix Glöckler)
  - Molekulare Medizin
  - Zahnmedizin
  - TOP 6c: Hochschulsportausschuss  
Bestellung von:  
zwei Mitgliedern aus der Gruppe der Professoren  
einem Mitglied des wissenschaftlichen Dienstes



einem Mitglied aus der Gruppe der sonstigen Mitarbeiter

vier Studierenden

mit 0 Gegenstimmen angenommen

**Folgende Mitglieder sind gewählt:**

Andreas Blezu

Vladimir Müller

Robin Hagenlocher

Ahmad Belal Huzurudin

- TOP 6d: Beirat Zentrum für Lehrerbildung

Benennung der drei Lehramtsstudierenden

mit 0 Gegenstimmen angenommen

Gewählte:

Annika Schrupf

Fabian Fischer

Johannes Rüb

- TOP 6e: Prüfungsausschuss Lehramt

Benennung von zwei studentischen Mitgliedern (beratende Stimme)

mit 0 Gegenstimmen angenommen

folgende Vertreter gewählt:

Johannes Rüb

Frederike Prehn

- TOP 6f: Kommission für die Vergabe von Deutschlandstipendien

Benennung von zwei Studierendenvertretern

Benennung von privaten Mittelgebern mit beratender Stimme

mit 0 Gegenstimmen angenommen

folgende Vertreter gewählt:

Maria Nothing

Benjamin Weber

- TOP 6g: Vergabekommission nach § 3 der Richtlinie der Universität Ulm für die Vergabe von Promotionsstipendien

Nachbenennung eines stellvertretenden Mitglieds aus der Gruppe des akademischen Dienstes

mit 0 Gegenstimmen angenommen

- TOP 6h: Department für Philosophie, Sprachen, Geisteswissenschaften und Allgemeine Weiterbildung

Wahl des wissenschaftlichen Beirats (auf Vorschlag der jeweiligen Abteilungen)

mit 0 Gegenstimmen angenommen

- TOP 7: Forschung, Lehre, Studium

- TOP 7a: Einrichtung des Masterstudiengangs Computational Science and Engineering

Beschlussfassung gem. § 19 Abs. 1 Satz 2 Ziffer 7 LHG

Kanzler: Wie wird der Studiengang finanziert? Warum werden dafür keine zusätzlichen Mittel beantragt? Nimmt der Studiengang anderen Studiengängen Ressourcen weg?

Rautenbach: gibt bereits Finanzierung von vor 2 Jahren. Benutzt nur Ressourcen, die schon zur Verfügung stehen.

16 dafür, 1 Enthaltung (Kanzler)

- TOP 8: Berichte, Mitteilungen, Anfragen
  
- TOP 9: Verschiedenes

Nächste Senatssitzungen:

07. November 2013

05. Dezember 2013

16. Januar 2014

20. Februar 2014

## **Treffen mit Fr. Wesner und Fr. Krolopp (Justiziarin) & Vorbereitung**

Alex Junker: Fr. Wesner wollte Informationen zur Verfassten Studierendenschaft.

Gespräch mit Stefan Kaufmann über Ausschüsse und Ordnungen

Gespräch: Mo 21.10., 14 Uhr Besprechungssaal 2. Stock in der Helmholtzstraße

Simon Lücke schlug Vortreffen vor: Do. 17.10., 18 Uhr Fachschaft West.

Antrag Ragna Fischer: Treffen sollen im Wiki in einen Kalender eingetragen werden, damit keine Termine untergehen.

Stefan Kaufmann: Der StuVe-Verteiler soll genutzt werden, damit alle die wichtigen Informationen erhalten.

## **Berichte aus den StuPa-Ausschüssen**

- *Kurze Einführung*

Aufgaben des AK VS sollten auf die einzelnen Ausschüsse aufgeteilt werden  
Experten waren als Ansprechpartnern für die tatsächlichen Organisatoren der Ausschüsse gedacht.

Frage Ragna Fischer: Was passiert mit Leuten die bisher keinem StuPa-Organ angehören aber Interesse an einem Ausschuss haben.

Felix Kielgast: Interessenten sollen sich an den Stuve-Verteiler wenden. Gleichzeitig geht die Aufforderung an alle Initiatoren die StuVe Mails gründlich zu lesen.

- Ausschuss zur Findung der StEx

Bericht Stefan Kaufmann: Erstes Treffen wurde ins EduPad vertagt. Deadline: 16.10.2013

Entwurf wurde an den E-Mail-Verteiler geschickt.

Frage: Bis wann soll die Bewerbungsfrist gehen?

Anfang November soll ein Vortreffen für StEx-Bewerber stattfinden.

Interessenten sollen sich zuerst intern auf spezielle Posten einigen.  
Optimalerweise hätten/haben die Listen Bewerber stellen sollen.

- **Finanzausschuss**  
Verantwortlicher ist Frederik Bonz  
Hauptamtlicher Finanzier bräuchte einen eigenen Raum  
Klärung der tatsächlichen Rechtsform  
Information soll über die StuVe-Liste gesammelt werden.
- **Ausschuss für Rechtliches**  
Verantwortlicher ist Julian Haas  
Weitere StuPa-Mitglieder wurden noch nicht kontaktiert  
Ausschuss wurde noch nicht gegründet  
Diverse Universitäten wurden von Julian Haas kontaktiert. Informationen für eine Geschäftsordnung könnten beim lokalen Gewerkschaftsbüro oder bei Caspar Heybl, Beauftragter des fzs in Baden-Württemberg, ( [✉ caspar.heybl@fzs.de](mailto:caspar.heybl@fzs.de)) eingeholt werden. Alternativ kann die Einstellung von Referatsträgern auch über die Universität erfolgen (vgl. Uni Freiburg). Es wird wohl auch eine landesweite Regelung angestrebt. Nähere Informationen würden außerdem beim fzs Workshop angeboten.  
Möglichst viele Interessenten sollen auf den fzs Workshop von 01.11.2013 bis 03.11.2013 aufmerksam gemacht werden [🌐 Info](#)  
Dazu soll ein Treffen organisiert werden  
Über eine Eigenbeteiligung an den Reisekosten muss noch beschlossen werden, da Finanzmittel frei wurden  
Einstellungen sollten mit der Personalabteilung der Uni abgeklärt werden.
- **Ausschuss für Infrastruktur**  
Benjamin Weber und Jakob Rietzel sind die Verantwortlichen  
Erstes Treffen wird bald organisiert.  
Aus Westfachschaft soll ein Mitglied gefunden werden
- **Ausschuss für Satzungen und Ordnungen**  
Alexander Junker ist Verantwortlicher. Er hat sich mit Nelly und STK kurzgeschlossen.  
Zunächst musste noch geklärt werden, womit sich der Ausschuss überhaupt beschäftigen soll.  
Alex hat bereits ein Treffen mit Fr. Wesner organisiert
- **Ausschuss Wahlen 2014**  
Felix Kielgast ist Verantwortlicher  
Der Ausschuss wurde bisher nicht gegründet.
- **Beschluss:** Die Ausschüsse sollen bei jeder StuPa-Sitzung angesprochen werden  
**Beschluss:** Jeder Studierende der sich für einen Ausschuss interessiert, darf und soll an den Ausschüssen teilnehmen.

- Pause von 19:25 bis 19:40 Uhr

## Mobilitätsprobleme bei Univeranstaltungen

StefanKaufmann berichtet als Mobilitätsreferent von seinem derzeitigen Problem

*Problemstellung:* Auch bei der jüngsten FUESE wurden scheinbar Forderungen/Anträge an die SWU gestellt, die entgegen bekanntem Vorgehen lief. Das Mobilitätsreferat wusste von all dem nichts, bis es zu spät war und muss nun der SWU Rede und Antwort stellen. Dieses Verhalten schwächt auch unsere Stellungen bei künftigen Verhandlungen. Die FUESE hat die SWU Verkehr „informiert“, dass zur Party mit erhöhtem Fahrgastaufkommen zu rechnen ist. Der StuVe ist seit mindestens 2011 bekannt, dass man so etwas nicht tun soll und die Unifeste selbst dafür zu sorgen haben, dass sich ihre Besucher bei der Anreise möglichst gleichmäßig auf die Busse verteilen. Das Referat erfuhr von der Kommunikation, die in Form und Inhalt kein gutes Bild der StuVe abgab, erst, als es bereits zu spät war. Solche Einzelaktionen können unsere Position bei Verhandlungen mit der SWU Verkehr schwächen.

Der Mobilitätsreferent möchte sein Referat daher zu einer zuverlässigen, zentralen Schnittstelle der Uni ausbauen. Der Mobilitätsreferent möchte solche Aktionen künftig unterbinden (können) und dafür sorgen, dass Veranstaltungen im StuVe-Kontext, die bis heute über keine zentrale Wissensdatenbank verfügen, über solche Problemstellungen informiert werden.

Die SWU sind generell nicht zu informieren. Ab dem Zeitpunkt, wo mit erhöhtem Bedarf an Bussen zu rechnen ist, muss durch den Veranstalter diesem Bedarf mit erhöhtem Angebot entgegen zu kommen sein (sprich: *wenn mit so viel Aufwand zu rechnen ist, müssen auch Zusatzbusse organisiert werden!*)

TobiasScheinert: Wenn wir die SWU informieren, ohne Zusatzbusse zu bezahlen, kann die SWU zusätzliche Busse stellen und uns unangemeldet die Rechnung schicken, oder aber die Mitnahme unserer Gäste verweigern.

Ein negatives Bild der Studierenden kann zu Schwierigkeiten bei den Semesterticketverhandlungen mit den SWU führen und schnell teuer werden.

**Antrag:** Das StuPa beschließt, dass bei Fragen zu studentischer Mobilität zuerst das Mobilitätsreferat zu befragen ist. Dies betrifft auch die OrganisatorInnen von Veranstaltungen, die im Auftrag oder durch Überlassung der StuVe stattfinden. Die Kommunikation mit der SWU Verkehr hat - wann immer möglich - nur über das Mobilitätsreferat, zumindest aber mit dessen Kenntnis zu erfolgen.

**Ergebnis:** (11:0:1)

Damit ist der Antrag angenommen.

## StuPa - Geschäftliches

- Einladung
  - Stefan Kaufmann erstellt ein Foodle. Zeitraum vom 28.10. bis 01.11
  - Moderatoren müssen auch Zeit haben(!)
  - Frank Peters
- Moderation

Benjamin Weber

- Protokoll  
Stefan Kaufmann

- Sprecher  
Jakob Rietzel

Ohne Gegenstimmen angenommen.

## Sonstiges

### Sitzungsturnus

Frederik schlägt einen zwei wöchigen Turnus vor.


Für einen festen Sitzungstermin sollen mehr Mitgleider anwesend sein.

Stefan Kaufmann soll ein Foodle für das nächste Treffen in der letzten Oktoberwoche erstellen.

Der FSR soll sich für einen festen Wunschtermin des StuPa entscheiden, welcher bis nächsten Dienstag stehen muss.

### Bericht: Erstsemester-Begrüßung vom 14.10.

Ein Bericht ist auf der Universitätshomepage zu finden

 <http://www.uni-ulm.de/home/news-details/article/rekord-zum-neuen-wintersemesterbruni-verfehlt-nur-knapp-10-000er-marke.html>

### Bericht: Uniform vom 14.10.

Andreas Fischer will so bald wie möglich einen Bericht einbringen. Auf der nächsten Sitzung ist der Bericht hoffentlich fertig.

Felix Kielgast will sich bei der Verwaltung beschweren, da die Verwaltung den Aufbau bis 11 Uhr verhindern wollte.

Das Problem ging von einer Einzelperson aus.

### Musisches Zentrum und Hochschulsport

MUZ und Hochschulsport werden laut Gesetz der Verfassten Studierendenschaft zugeordnet.

Die Universität will die Verwaltung und die Kosten in nächster Zeit daher an uns abgeben


**Vertagt**

## Hochschulgruppen

HSGs sind momentan noch über StuVe und AStA anerkannt. Mit vollständiger Konstituierung muss sich die neue StuVe überlegen, ob sie die alten HSGs übernehmen möchte, oder durch ein allgemeines Tabula Rasa alle HSGs neu anzuerkennen sind.

## Berichte

- Treffen mit dem Kanzler

Zusammenfassung wird dem Protokoll  angehängt

Idee: Kanzler kann darüber entscheiden, dass mit den Beiträgen laufende Kosten gedeckt werden

Einwurf: Über Finanzen kann nur mit einem Finanz-StExler entschieden werden

Lösungsvorschlag: Bis Dezember kann Kanzler Kaufmann noch zahlen

Homepage muss zusammen mit der Infrastruktur angepasst werden

## Berichte, Mitteilungen, Anfragen

- Reisekostenerstattung

Reise nach Stuttgart ins Verkehrsministerium, um über das landesweite Semesterticket zu beraten. Ein Baden-Württemberg-Ticket kostet 22 €.

- Cafe Einstein

Die Planung läuft

Anschlüsse für Wasser und Strom sind vorhanden

Bauliche Maßnahmen zahlt das Bauamt (neuer Fußboden, Streichen, neue Decke)

Aus vorhandenen Geldern werden Spülmaschine, Dunstabzug, Herd, Backofen,... bestellt.

Aus der bisherigen Inneneinrichtung wird ein Schreibtisch weiterverwendet.

Ein Bücherregal mit Tisch und Stühlen ist in Planung

Ein separater Raum im Raum ist nicht geplant.

Ein Zugang zum Raum ist über einen SIPORT geplant.

Aus Brandschutzgründen ist kein Sofa vorgesehen. Somit wird auch eine Büroatmosphäre geschaffen.

Ein Beamer könnte auch noch angeschafft werden

Über den tatsächlichen Zweck des Raumes muss noch diskutiert werden.

Mufu ist nicht mehr nutzbar

- Zeugs von Nadine

Wurde bis auf Weiteres vertagt

Frederik Bonz schließt die Sitzung um 20:45 Uhr